



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

¿Cómo está la sociedad?

La insana curiosidad ha podido saclar se con exceso en estos últimos días, hurgando con impertinencia en los secretos de tres hogares manchados por el crimen. Un esposo que ha matado a su mujer, una mujer que ha matado a su esposo y un marido que ha matado a su amante, han constituido en pocos días el espectáculo bochornoso que la sociedad de Madrid, y no ciertamente la sociedad del hampa, ha ofrecido recientemente a la contemplación de los ciudadanos.

Si se hubiera tratado de un solo crimen lo hubiéramos pasado en silencio. No gustamos de que nuestra pluma sea bisturi de honras ajenas; pero cuando se trata de tres crímenes, ejecutados en tan breve periodo de tiempo, tenemos lógicamente que su poner que nos hallamos en presencia de un síntoma que es necesario atajar.

Esos crímenes frecuentes que asaltan la vida conyugal y manchan de sangre el hogar de la familia, son revelación clarísima de que en el matrimonio y en la familia no existen las corrientes que debieran existir, de verdadero amor y de sentimiento cristiano. Se va al matrimonio y a la constitución de la familia sin conocimiento exacto de lo que el uno y la otra significan. Y eso ocurre muchas veces por parte de los dos contrayentes, pero casi siempre, por lo menos, por parte de uno. Y ¡es claro!, después surgen las sorpresas y, lo que es peor, la escasa preparación para hacer cara a esas sorpresas, como lógica y demasiado consecuente, la disensión, la mala vida, el continuo disgusto, la amargura, el espasmo histerico y el crimen. Mucho más en esta sociedad de ahora, en contraria a la familia, tan poco propicia a saborear sus gozos y a dulcificar sus penas, y tan predispuesta, por el contrario, a romper su círculo y a sembrar en ella la cizaña.

Se hace preciso oponer una gran dosis de cultura moral a esa gran dosis de egoísmo, independencia y sed de gozos que todo lo invade. Es preciso recordar al ciudadano, como la doctrina cristiana se lo enseña, cuál es su misión y cuál es su posición verdadera dentro del mundo y de la sociedad. Hay que recordarle que no es posible que ejerza sus derechos si niega y desconoce sus deberes. Hay que decirle que el deber no es un dolor, sino la fuente de los derechos y el camino lógico e indispensable para conseguirlos.

Siempre ha habido y habrá luchas y discusiones en las familias y no vamos, pues, a pedir que esas luchas y discusiones se acaben, porque sería pedir un imposible, mientras la humanidad sea pecadora; pero sí queremos que se sepa hacer frente con serenidad y dulzura a esos ligeros contratiempos, que no deben ser otra cosa que el viento que dispersa las nubes o que la lluvia que purifica la atmósfera. Pero aunque sean más graves, aunque lleguen a ser, en algunas ocasiones, verdadero huracán y verdadera tempestad, es preciso tener también ante ellos la serenidad de un buen capitán de buque, que lucha primero con la tormenta para vencerla; que se resigna después a procurar la salvación de todos si no la puede vencer, y que, en último extremo sucumbe con dignidad y con la satis-

Conferencia de la tarde

Madrid.—El Duque de Tarancón visitó al Ministro de Marina.

—Probablemente en el Consejo de hoy se tratará de la reforma de la ley de trigos, seguro de maternidad y otros asuntos pendientes.

—«El Debate» insiste en la necesidad de leyes que regulen la normalidad y encaucen las necesarias actividades políticas.

Dice que también es necesaria una prudente libertad de propaganda.

Añade que los socialistas carecen de programas, hombres y masas paraganar unas elecciones.

Admitiendo la hipótesis de que como una minoría organizada ocupara el poder no resistiría la oposición de las enormes fuerzas nacionales enemigas a los principios socialistas.

—El notario argentino señor Negrizo dio una conferencia en el Colegio Notarial acerca de la legislación notarial de su país.

El Ministro de Gracia y Justicia señor Galo Ponte que asistió a la conferencia, pronunció palabras de afecto para el conferenciante y la Argentina.

—Dicen de Palma de Mallorca que en un mismo día han fallecido las centenarias María García y Juana Murqueta.

—Comunican de Cáceres que los condes de Zamóyski visitaron la parte antigua de la ciudad. Hoy irán a Guadalupe; Yuste y Toledo.

—El Subdirector del Instituto de Previsión, señor López Núñez, dió una conferencia en el curso de comandantes, acerca de previsión del seguro, en sus aspectos de seguros infantiles, mutualidades escolares y otros.

—En la conferencia celebrada por el Primado en la Catedral, ante un extraordinario auditorio, fustigó a la prensa sectaria que fomenta la incredulidad.

Anunció para el domingo en la noche el acto final con procesión eucarística en la que inter-

acción del deber cumplido. ¿Qué pensaríamos de ese mismo capitán, si en vez de proceder como hemos dicho y de ocupar su puesto en el puente para dar órdenes convenientes en cuanto surge la tormenta, empezase a tiros con los tripulantes y con todos los pasajeros del barco? Diríamos que era un insensato o un loco. Pues esa locura y esa insensatez es la misma que cometen los autores de todos esos crímenes familiares que acabamos de presentar.

Llevemos a la sociedad la razón y la sensatez, y le habremos hecho el mayor de los beneficios.

FERNANDO

vendrán todos los Prelados que vengan a Toledo con motivo de la consagración del nuevo Obispo auxiliar.

Este ha llegado hoy siendo recibido por el Primado y las autoridades.

—Comunican de Roma que se cree que para el cinco de Mayo estará ratificado el acuerdo romano, en cuyo caso es posible que el Papa dé al pueblo de Roma la primera bendición solemne después de la Conciliación, el día diez y nueve, fiesta de la Ascensión.

Se construirá un estado delante de la parte central de la Iglesia de San Pedro en el cual se ocará la silla gestatoria.

Al Papa le acompañarán todos las cardenales de la Corte Pontificia.

—Dicen de París que esta madrugada el estado del Mariscal Foch había experimentado poca variación.

Los médicos se muestran más pesimistas por no funcionar el pulmón normalmente.

El día doce de Junio se celebrará la reproducción de la apoteosis de Juana de Arco en la que tomarán parte doscientos caballeros y trescientos figurantes con traje de la época de la Santa. Los caballeros reproducirán un torneo del siglo XV.

—Las noticias de Méjico, de fuerte oficial dicen que los federales han capturado a cuatro mil rebeldes fugitivos, procedente de Saltillo.

Entre esta ciudad y Torreón las bandguardias federales y la de los rebeldes han librado algunos combates, creyéndose eminente una batalla que puede ser decisiva.

En otro encuentro tenido con los rebeldes en Durango, los federales, hicieron siete prisioneros que fueron inmediatamente fusilados y causando catorce bajas a los rebeldes.

En Londres se sabe según telegramas de Nueva York que el ala izquierda de los rebeldes mejicanos han evacuado Saltillo, sin tener combate, ante el avance de la columna del general Almazán, retirándose en dirección a Torreón y volando todos los puentes.

La caballería rebelde ha rechazado a dos regimientos de la vanguardia del general Calles al Sur de Torreón donde los rebeldes reciben constantemente refuerzos y tienen concentrados allí 22.000 hombres.

¿Quiere Vd. tener una fotografía elegante y de buen gusto? Visite la Fotografía

CASAU

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
«Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)»

SUCESOS Información de Marina

El incendio de anoche

A las nueve de la noche de ayer se inició un incendio en el bajo de la casa número 13 de la plaza de Alcolea, donde el industrial de esta ciudad don José Díaz tiene un almacén de loza y cristal.

En pocos momentos el fuego tomó grandes proporciones, propagándose a la techumbre del almacén, hundiéndose ésta.

Uno de los primeros en darse cuenta del fuego fué el suboficial de Infantería de Marina don Benito Martín, vecino de la casa, el que hubo de trasladar a sus tres hijos a una casa contigua.

Acudidos los bomberos, lograron con los aparatos Biosca reducir el incendio que quedó localizado a las once de la noche.

En el lugar del suceso vimos al Alcalde, primer teniente de alcalde señor Medavilla, jefe de bomberos y teniente de Alcalde señor Bonet, concejales Sres. Meca, Pasqual Riquelme, García Manchón, secretario adjunto señor Carreño, teniente de la Guardia Civil, señor Vázquez, comisario jefe de Policía señor Ripoll con los inspectores señores Lumbreras y Zimo, comandante de Infantería don Marcelino Cano, médicos señores Oiva y Peláez jefe de la guardia municipal don José Martín, agente de policía señores Aiba, Benedito, Ferrández, González, Martínez, Cañete y Conesa, suboficial de los serenos señor Giménez, sargento de la guardia civil con fuerzas a sus órdenes, guardia de seguridad, municipal, serenos y Cruz Roja la cual instaló un puesto de socorro.

En la localización del fuego tomó parte activa el alguacil del Juzgado de Instrucción don Simón Rincón el cual tuvo la desgracia de que al hundirse la techumbre cayera al foco del fuego pero con tranquilidad y rapidez pasmosa trepó por una columna salvándose milagrosamente.

Sólo sufre el señor Rincón ligeras contusiones y erosiones y quemaduras.

Por la Cruz Roja fué asistido el bombero Francisco Martínez Ros de erosiones y contusiones ocasionadas al caerle la techumbre.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Teatro Circo.—Mañana debut de Mr. Rambo con sus jaquitas amañadas. Compañía de circo.

Gran Cine Sport.—Hoy «K-kó automática» y «El cadete de West Point» película Metro Goldwyn por William Haines y Joan Crawford.

Mañana «B. soldado de chocolate» vodevil en 8 partes.

Del Diario Oficial

Dispone que el Capellán segundo del Cuerpo Eclesiástico de la Armada don Castor Rodríguez Andrer, embarque con la posible urgencia en el crucero «Blas de Lezo», cesando de prestar sus servicios en el Departamento de Cartagena.

—Accediéndose a lo solicitado por el interesado, se concede al segundo Condestable don Eduardo Rodríguez Palomo, en uso de licencia por enfermo en la Corte, el pase a la situación de supernumerario sin sueldo.

—Concede derecho para el percibo del primer quinquenio al Capitán de Navío don Rafael Pérez Ojeda, y al de Fragata don Antonio García Berdoy, y de la segunda anualidad al Comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Galsboga.

Buques de guerra

Acorazados y de cruceros

Por noticias particulares sabemos que el próximo sábado terminarán los ejercicios que están efectuando en Vigo y Marín los acorazados «Alfonso XIII» y «Alfonso XI» y los destructores «Velasco», «Alsedo» y «Lazaga».

Se asegura que en la próxima semana saldrán de Galicia con rumbo a Cartagena.

Los destructores se a litarán en este Arsenal para marchar después a la Exposición de Sevilla.

Los acorazados quedarán aquí para marchar después a la Exposición de Barcelona.

Todos los buques antes mencionados, nos dicen, pasarán la Semana Santa en el puerto cartagenero.

El «Ciclóp»

Ayer mañana entró en el antiguo dique flotante de este Arsenal el buque escuela «Ciclóp», con el fin de atender a la limpieza de sus fondos.

Prácticas

De mañana el temporal relajado, mañana efectuará prácticas de inmersión en alta mar la división de submarinos, escoltada por el buque de salvamento «Kanguro» y varios torpederos.

BLANCO.

JUNTA

de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYBR

214